



Atelier d'écriture des 6eB

publié le 16/06/2020



Les élèves de 6eB, présents au collège, ont participé à un atelier d'écriture sous la conduite de Madame Nouviale, enseignante documentaliste.

A partir d'un texte source "Recette de cuisine", de Bernard Friot, tiré du recueil Histoires pressées (disponible [ici](#)), Ils ont collectivement créé un nouveau texte en se pliant à diverses contraintes : respecter la forme du dialogue, le nombre de personnages, la structure générale. Pour ce faire, ils ont travaillé sur la mise en oeuvre de la personnification, la valeur des temps du passé, l'enrichissement du vocabulaire.

Ils ont fait preuve d'une imagination extrêmement fertile, d'un esprit de coopération remarquable et le résultat est particulièrement remarquable.

Félicitations aux auteurs en herbe :

Clara Barbot, Keylian Bonneau, Enzo Chailloux, Côme Changeur-Larue, Alizé Couillaud, Bazil Lachaise, Marion Largeaut, Malone Le Caous, Abby Lestienne, Tom Meillan, Neela Ngambi, Hugo Pennel-Dumontier, Amaury Rocheteau et Romane Trufflandier !

Voici leur création....

J'ai pu enregistrer dans mon bac à légumes une conversation entre une cerise et une tomate. Voici ce document étonnant.

- ▶ Ahhhh chère voisine, dit la cerise en sanglotant à la tomate. Savez-vous ce qu'on a fait à ma sœur siamoise Bernadette ?
- ▶ Non... Que s'est-il passé ? Est-ce grave ?
- ▶ Oh que oui ! Je peux à peine en parler... Il y a deux jours, elle s'est fait kidnapper par un homme portant une toque. Il m'a arraché à ma sœur et l'a mise dans une passoire. Heureusement que vous n'avez pas vu la scène... Elle était tout en larmes.
- ▶ Cela devait être horrible ! Vous deviez être sous le choc
- ▶ La malheureuse est restée bloquée dans cette passoire avec plein d'autres cerises. Là, on leur a fait prendre une douche, et en plus, l'eau était tellement froide qu'elles étaient gelées. Puis le pâtissier les a sorties de la passoire pour les poser sur la planche à découper. Les malheureuses étaient paniquées, elles ne savaient pas ce qui allait se passer. En voyant la lame du couteau approcher, ma soeur a senti sa dernière heure arriver. Alors, l'homme attrapa Bernadette et schlack, en deux temps trois mouvements, il lui scia le thorax et lui enleva le coeur, comme un chirurgien. Puis, les unes après les autres, elles subissaient le même sort..... Le sang coulait abondamment.
- ▶ Hum, du jus de cerise, c'est exquis !
- ▶ Bon sang, quel manque de coeur ! Puis, l'homme déposa dans le plat ma sœur et ses copines et les étouffa en les recouvrant avec un mélange de lait, de farine, d'oeufs et de sucre. Les pauvres cerises se débattaient de toutes leurs forces pour essayer de remonter à la surface. Enfin, ce meurtrier a pris le plat, l'a mis dans une sorte de cabine à UV et a allumé la lumière. Et de loin, j'ai vu ma pauvre petite soeurette se déshydrater, et je l'ai entendue hurler de douleur....
- ▶ Oh, les chanceuses, elles devaient être magnifiques, toutes bronzées...
- ▶ Cette fois c'est trop.... Vous mériteriez bien pire !

▶ Oh, mais attendez de savoir ce qui est arrivé à mon petit cousin Basile : il a fini en sauce. Il était en train de jouer avec tous ses copains quand...

Oups, ensuite plus que des grésillements, le micro n'a sans doute pas supporté le froid...



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.